

La España Nacional y los presos

La rendición de las penas por el trabajo

La España de Franco proporcionará trabajo a los presos y con él mantendrá a sus hijos y mujeres

POR CADA DIA DE TRABAJO CUMPLIRAN LOS RECLUSOS DOS DE CONDENA

La mayor imposibilidad para la mediación es el convencimiento que nos anima a todos de que sólo las armas pueden decidir, y nuestra seguridad en la victoria.

Por otra parte la mediación podría mezclarnos en mezcla detonante.

Fernando Alvarez de Sotomayor.

En materia de mediación pueden repetirse las palabras de Judas Macabeo (Libro primero, capítulo tercero): "Melius est nos mori in bello quam videre mala gentis nostras": Es preferible que todos muramos en la guerra a ver los males y la destrucción de nuestro pueblo.

Arzobispo de Burgos.

Podrán los presos ser destinados a establecimientos próximos a los domicilios de sus familiares

Más adelante publicamos el orden de 7 de Octubre, aparecido el día 11 de este mes, en el "Boletín Oficial del Estado" por la que se crea el Patronato central para la redención de las penas por el trabajo.

La magnanimidad del Caudillo se refleja, de manera exacta en cuantos procedimientos de gobierno pone en práctica, al servicio de la buena y eficaz organización del nuevo Estado. Por ello las leyes de la España Nacional obedecen a un ejemplo ordenamiento y a la máxima justicia. Así hoy recogemos en estas líneas con el orgullo de siempre el espíritu altamente humano de la disposición que nos ocupa. Con ella se

busca la verdadera redención de los humildes y se demuestra una vez más a los españoles la verdad indiscutible de los principios humanos que guían a nuestro invicto Generalísimo y con él a su digno Gobierno. La justicia del Caudillo llega a todos. A los presos, a quienes por la clemencia de Franco y su hondo concepto cristiano se benefició con la medida de hacer efectivo el pago de sus trabajos en las prisiones, también les ha sonado la hora de que sea encauzada y mejorada su situación, no con promesas rutinarias ni con frases más o menos retóricas, sino con un hecho que queda fijado en la orden del Ministerio de Justicia a la que nos referimos anteriormente y que más adelante publicamos.

Con esta medida justa de la España Nacional, se confirma que no solo se da a los presos un trato humano y cariñoso sino que también, con su redención, encuentran una retribución digna.

La España del Caudillo obra así, porque la justicia es su lema.

La magnanimidad del Caudillo se refleja, de manera exacta en cuantos procedimientos de gobierno pone en práctica, al servicio de la buena y eficaz organización del nuevo Estado. Por ello las leyes de la España Nacional obedecen a un ejemplo ordenamiento y a la máxima justicia. Así hoy recogemos en estas líneas con el orgullo de siempre el espíritu altamente humano de la disposición que nos ocupa. Con ella se busca la verdadera redención de los humildes y se demuestra una vez más a los españoles la verdad indiscutible de los principios humanos que guían a nuestro invicto Generalísimo y con él a su digno Gobierno. La justicia del Caudillo llega a todos. A los presos, a quienes por la clemencia de Franco y su hondo concepto cristiano se benefició con la medida de hacer efectivo el pago de sus trabajos en las prisiones, también les ha sonado la hora de que sea encauzada y mejorada su situación, no con promesas rutinarias ni con frases más o menos retóricas, sino con un hecho que queda fijado en la orden del Ministerio de Justicia a la que nos referimos anteriormente y que más adelante publicamos. Con esta medida justa de la España Nacional, se confirma que no solo se da a los presos un trato humano y cariñoso sino que también, con su redención, encuentran una retribución digna. La España del Caudillo obra así, porque la justicia es su lema.

aquellas en sus necesidades con espíritu de verdadera asistencia y solidaridad social y promover en lo posible la educación de los hijos de los reclusos en el respeto a la Ley de Dios y el amor a la Patria, reduciéndose a tales efectos con las demás Autoridades y organismos públicos locales y con el Patronato Central de la Jefatura del Servicio Nacional. Por otra parte el Patronato que en el Ministerio se establece tendrá como misión el encauzamiento de los servicios específicos antes señalados y otros complementarios de selección de personal que puedan colaborar a los trabajos de las Juntas locales; la organización mediante los asesoramiento necesarios de las Bibliotecas de los establecimientos penitenciarios y de los libros, folletos y artículos de periódicos que han de ser leídos en común en dichos Establecimientos a las horas que se designen; la organización de grupos de conferencias con previo señalamiento de temas, que han de realizar cerca de los reclusos una labor de propaganda política y ciudadana, así como el encauzamiento, estímulo y apoyo a las iniciativas privadas que han empezado a surgir, para acometer la ingente labor de arrancar de los presos y de sus familiares el veneno de las ideas de odio y anti Patria, sustituyéndolas por la de amor mútuo y solidaridad estrecha entre los españoles.

(Continuará)

UN PROCESO DE TRAZA SOVIETICA

Con gran teatralidad se está viendo en Barcelona, ante la "justicia republicana", la causa llamada contra los "trozkistas". Estas facciones del comunismo en la zona roja no son más que la influencia de Stalin llevada a esos extremos grotescos y criminales de hacer perseguir en territorio español a los adictos a la táctica de su odiado enemigo.

El proceso se desarrolla, como decimos, con gran aparato para impresionar al extranjero sobre la seriedad de las funciones de justicia en los dominios de Stalin y de Negrin.

La Prensa extranjera viene ocupándose con insistencia desde hace días de este proceso contra los elementos del P. O. U. M. Los periódicos comunistas, sin embargo, no dan detalles de los incidentes. Para darse cuenta de este misterio, es preciso ahondar en lo que significa el trozkismo; es, dentro del comunismo, un partido cuyo doctrina no es la que defiende el bolchevismo staliniano. Por ello fué declarado partido ortodoxo y desde hace tiempo viene siendo perseguido por el dictador rojo y Moscú.

No sabemos por lo que se le acusa, pero esto no tendría nada de importancia si no fuese porque es silenciado en la zona roja, donde se obra bajo la inspiración y órdenes de la U. R. S. S., mejor dicho, del tirano asiático. Es seguro que se trata de un proceso horrible, pero al igual que Rusia no se hace mucho ruido en torno de ello aunque termine la tragedia siendo asesinados por disposición de las propias autoridades bolcheviques aquellos que les molestan en su camino.

España no es Rusia, y es por esto, por lo que nosotros no podemos lamentar la suerte que puedan correr los supuestos trozkistas de Barcelona. Lo cierto es, que mientras las checas en sus procesos imprimen el terror soviético, el pueblo engañado desea verse libre de tantos crímenes oprobiosos.

Las legiones heroicas de Franco pronto se encargarán de llevar hacia donde hasta hoy ha imperado el más escandaloso caos, su justicia y su Gobierno, que son elementos precursores de un futuro nacional plétórico de las mayores grandezas.

SE DICE QUE HITLER PREPARA UNA EXTENSA COMBINACION DIPLOMATICA

El mariscal Goering parece ser que ostentará la jefatura suprema de los ejércitos de mar, tierra y aire del Reich

Berlín, 19. — En los círculos bien informados se asegura que el Canciller Hitler, se encuentra estudiando un amplio camino de diplomáticos. Parece ser que los embajadores en Buenos Aires, Roma y Washington serán sustituidos. También se dice que será nombrado el mariscal Goering Jefe Supremo de los Ejércitos de Mar, Tierra y Aire.

LOS BOMBARDEOS DE LOS OBJETIVOS MILITARES POR NUESTRA GLORIOSA AVIACION

Ha informado la comisión oficial solicitada por el comité marxista para determinar sobre los bombardeos de Alicante

Londres, 19. — Se conoce el informe de la Comisión oficial que, a petición del Gobierno de Barcelona, le indicasen de qué bombardeos se trataba, con testamentos que la labor a desarrollar era practicar una encuesta sobre los bombardeos en general.

Dicha Comisión estudió, en todos sus detalles, los cuarenta y seis bombardeos que le fueron indicados y se llegó a la conclusión de que todos ellos iban dirigidos a los puertos, líneas de ferrocarril y restantes objetivos militares y que solo en cinco de dichos bombardeos cabía dudar de que hubiesen podido caer algunas bombas fuera de los objetivos militares.

Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 19 de Octubre de 1938.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Denia, alcanzando los muelles y tinglados. Salamanca, 19 de Octubre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno-Rubricado.

La comida ofrecida por el Vicepresidente del Gobierno nacional a la misión extraordinaria del Manchukuo

Bilantes discursivos del general Jordana y del representante del Manchukuo

Burgos, 19. — Anoche, a las diez, se ha celebrado la comida con que el Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, obsequió a la Misión extraordinaria del Manchukuo, a la que han asistido con el ministro de Asuntos Exteriores, los de Agricultura, Educación Nacional y Obras Públicas, los Subsecretarios de la Presidencia, Asuntos Exteriores, Ejército, Marina, Aire, Interior, Agricultura, Orden Público y Organización Sindical, el General Martín Moreno, los jefes nacionales de Prensa y Propaganda, el introductor de embajadores, el secretario de la Sección de Protocolo y la Misión extraordinaria del Manchukuo, en pleno, el encargado de Negocios del Japon, el agregado militar del mismo país y el secretario de la misma embajada.

El Ministro de Asuntos Exteriores pronunció un discurso en el que dijo:

Bien venidos sean, señores embajadores extraordinarios del Imperio del Manchukuo. La España Nacional que es la España tradicionalista, desde los heroicos combatientes que en el frente luchan por la defensa de su Patria, hasta los que habitan los rincones más apartados de la retaguardia, todos como partícipes de nuestra nación, por estar todos fuertemente unidos en un ideal común, se saludan con toda la emoción del carácter español.

La España Nacional no puede olvidar jamás, que cuando muy pocos países comprendían la grandeza de nuestro Movimiento, vosotros reconocisteis a nuestro invicto Caudillo como único Jefe del Estado y a su Gobierno como único legal y como si eso no fuese bastante, ahora venis, en largo viaje a darnos nuevas pruebas de amistad y afecto. A esas correspondemos con la más viva simpatía y es nuestro deseo que los vínculos de amistad que unen a nuestros dos países, se estrechen cada vez más.

Lastima es que la rapidez con que efectuáis el viaje, no os permita recorrer toda la España Nacional para que pudierais recoger, en cada parte, los testimonios que os expreso.

Lamentablemente, que no podáis comparar esta España con la soviética, que es ya

muy reducida y que, afortunadamente, se extingue arruinada por el triunfo de nuestra España, que aspira con su revolución, a sobrepasar en grandeza los tiempos más gloriosos.

Señor embajador, en nombre de España y de su Gobierno, levanto mi copa para brindar por nuestro Gobierno y su imperio.

Al final del discurso del señor Conde de Jordana, se interpretó por la banda de música el Himno del Manchukuo, y el japonés.

Algunos minutos, se levantó el señor embajador del Manchukuo, quien agradeció las frases del señor Ministro de Asuntos Exteriores, con las siguientes palabras:

Excelencias, señores. Mucho nos agrada, a los miembros de la Misión Política y de amistad enviada por el Manchukuo, el nuevo que surge en el Oriente, el poder visitar la España Nacional, ya que nuestros países se encuentran ligados por azos que no pueden existir entre ningún otro país.

El nuestro en su sexto año de existencia y la España Nacional en su segundo año, se reconocieron mutuamente, nos hicimos buenos camaradas en nuestra juventud y la amistad de la juventud es la más pura y ahora, a medida que pasa el tiempo, esa amistad se va haciendo más intensa y más profunda.

Al saber en mi país que la España Nacional combate al comunismo y se esfuerza en la reconstrucción nacional, hemos tenido empeño en visitarlos y ahora, que nuestra amistad se ha realizado, sentimos que nos hemos encontrado a nosotros mismos más íntimo.

Hemos podido apreciar cómo lucha aquí el Ejército contra el comunismo y podréis contar con nuestra ayuda espiritual.

Muchos lamentamos, como S. E. ha manifestado hace un momento, que no tengamos tiempo bastante para ver el país, pero ya hemos podido apreciar las riquezas que encierra el país en productos agrícolas de todas clases.

Nuestro Manchukuo, íntimamente compenetrado y unido a Japón en la defensa de la civilización en el Extremo Oriente, constituye una fortaleza muy dura contra el Komintern

y es nuestro deseo que se reanude el eje contra este Komintern para contribuir al progreso de la civilización humana, con la urgente firme de que la España Nacional vencerá al comunismo de España roja y hará una España grande.

Levanto mi copa por la prosperidad del Generalísimo Francisco, por España y por la salud de sus excelencias.

Al final del acto fué interpretado el Himno Nacional español

ORDEN. Ilmo Sr. El Decreto núm. 281 de 23 de mayo de 1937 proclama el derecho al trabajo de los presos por delitos no comunes como peones o en otras clases de empleos o labores, en atención a su edad, a su eficacia profesional y a su buen comportamiento.

La organización y utilización del trabajo de los presos trae como consecuencias, según el citado Decreto, el abono a las mujeres de reclusos de una can

La situación caótica en la zona roja UN INTERESANTE REPORTAJE PUBLICADO EN LA PRENSA INGLESA

A continuación reproducimos un reportaje, que, desde la zona roja, han enviado al "Daily Herald" y al "Morning Post". Dice así:

"El principal problema que se plantea actualmente en el Comité rojo de Barcelona, es el de la retaguardia que tiene que ser alimentada con víveres traídos del extranjero, a precios muy elevados, más si se tiene en cuenta el coste del transporte y de los seguros que son a primas enormes.

La vida resulta, pues, triste estos días en Barcelona. La ración de pan es insuficiente y el aceite, la carne, el pescado y las legumbres, principales elementos de la comida española, son difíciles de conseguir.

La gente viaja a cuarenta o cincuenta millas de Barcelona, en trenes atestados para cambiar cerillas y tabaco por aceite o carne.

El Ejército rojo absorbe la mayor parte de los transportes y provoca esta situación angustiosa que existe ahora.

Aparte de esto, existen deficiencias en la organización, pues grandes barcos cargados de víveres, están esperando días y días sin ser descargados y teniendo que pagar enormes primas de seguros.

Frecuentemente se tiene que esperar mucho tiempo en la calle para coger un tranvía y muchas veces se interrumpe la corriente. El servicio de tranvías muchas veces no funciona en absoluto y otras escasea bastante.

Ante la frecuente aparición de los aparatos nacionales en raids aéreos por la noche, no duerme la población de Barcelona, cuyos nervios están ya agotados.

Mi peluquero, me tiene que pelar ahora a la luz de una lámpara de aceite. Mi peluquero tiene lámpara para aceite de parafina pero falta este producto. Tiene su domicilio a unos cincuenta metros del Puerto de las bombas y en el radio de sesenta y cinco metros de perímetro y pastillas de jabón por legumbres.

El doctor Negrin se encuentra muy ocupado, ya que asume los cargos de "primer ministro" y el de la Guerra. Desde que ocupa el poder ha evolucionado mucho el Ejército. Pero es poco político. Recientemente lo dijo él mismo en el Parlamento. "Yo no soy un político hábil. La Generalidad es presidida por Companys y él y sus amigos están deslumbrados por las medidas gubernamentales limitando el prestigio de su autonomía."

Domina el terror en los lugares ocultos de Cataluña. Se sufren molestias considerables y, sobre todo las padecen los que están señalados por su filiación o acción antes de la guerra, los cuales son considerados como sospechosos. El servicio de contraspiónaje es muy criticado por sus métodos. Algunos de los detenidos son mantenidos incomunicados durante largo tiempo y sin que sus familiares sean informados respecto de su suerte.

Muchos son reclusos en los barcos que para cárceles tienen fondeados en el puerto de Barcelona y me han dicho que las condiciones en que se vive en dichos buques son muy malas. Los presos sufren una agonía cada vez que hay bombardeo en el puerto pero hasta ahora los aviadores nacionales no han dado en ninguno de esos barcos con sus bombas."

EL EMBAJADOR DEL MANCHUKUO PRESENTA SUS CARTAS CREDENCIALES A S. E. EL GENERALISIMO

Burgos, 19. — Hoy ha tenido lugar el acto de la presentación de sus cartas credenciales a Su Excelencia el Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español, por el embajador del Manchukuo.

Poco antes de las once el introductor de embajadores, señor barón de las Torres, acompañado por el embajador, acompañó hasta la residencia del Caudillo, prestando escolta a la comitiva la Guardia Jalfila. A su llegada fué interpretado el Himno manchú y seguidamente el introductor de embajadores y séquito pasaron a la residencia de S. E. el Jefe del Estado.

El Caudillo se encontraba en el salón izquierdo del piso principal, acompañado del Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana y del General Jefe de Estado Mayor, don Francisco Martín Moreno.

El embajador del Manchukuo presentó sus cartas credenciales, manteniéndose después con S. E. el Generalísimo una conversación y extensa conversación que fué interpretada por un alto funcionario de la embajada japonesa.

Seguidamente el ilustre diplomático, hizo la presentación de todos los miembros que integran la misión manchú.

Terminada la ceremonia, salió el embajador acompañado del séquito, rindiéndosele los mismos honores que a su entrada en la residencia del Caudillo.

Su paso por las calles de Burgos, que fué presenciado por numerosa multitud, constituyó un suceso extraordinario, en el que se puso de manifiesto y se patentizó de manera clamorosa, la amistad existente entre la España Nacional y el Manchukuo.

QUIENES SON LOS VOLUNTARIOS QUE LUCHAN AL LADO DE LOS ROJOS

Burgos, 19. — La mejor prueba

de la clase de individuos que son los voluntarios que luchan al lado de los rojos españoles, nos la ofrece este comunicado del enviado especial de la Agencia Havas.

El objeto principal de las conversaciones entre la Comisión de Control y la Comisión de españoles de la España roja lo constituye la suerte que ha de haber a los voluntarios combatientes, que no pueden volver a sus países de origen por no admitirseles en ellos la entrada.

El Gobierno de Barcelona ha pedido a la Comisión del Comité de No Intervención que estudie el modo de hacer un reparto entre los países donde los ex voluntarios no correrían peligro alguno.

LA PROPAGANDA ELECTORAL EN PORTUGAL

Lisboa, 19. — En todos los puntos del país continúan los actos de propaganda electoral iniciados el domingo último y en la que se da a conocer la otra realidad por el nuevo Estado y la acción beneficiosa ejercida personalmente por el Jefe del Gobierno señor Oliveira Salazar en el resurgimiento de la Nación.

CHOCAN DOS AVIONES INGLESSES DE BOMBARDEO

Han resultado muertos sus seis tripulantes

Londres, 19. — En el aeropuerto de Moning y en ocasión de ensayo, han chocado dos aviones de bombardeo, resultando sus seis tripulantes muertos.

Acudieron, inmediatamente de registrarse el accidente, los servicios de socorro, siendo innecesarios, ante la trágica muerte de los aviadores.

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, NUM. 4

El próximo día 15 dará comienzo en esta acreditadísima Academia el curso de 1938-39

Instrucción primaria, preparación para el ingreso en el Instituto y Universidad, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases para adultos, preparación para carreras especiales, etcétera, etcétera.

Horas de inscripción: de 11 a 12 y de 4 a 6. El porcentaje tan elevado de aprobados que ha obtenido esta Academia es su mejor recomendación.

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de África 12, principal izquierda.

Teléfono 5-4-7

Academia Casares

GALEA, 14

DIRECTOR:

DON JOSE CASARES ROLDAN

TELEFONO 8-7-5

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

España exige la beligerancia

No es posible, dentro de los límites de un artículo periodístico, aportar los abundantes razonamientos jurídicos que inspiraron y sirven favorablemente nuestra razón para demostrar nuestro derecho a la beligerancia. No vamos a intentar aquí el señalamiento de condiciones precedentes y leyes que pudiéramos aducir en apoyo de nuestra razón respecto a la beligerancia. El derecho internacional y el de gentes nos son innecesarios en esta ocasión, ya que, por voces más autorizadas en esta materia que la nuestra, se ha demostrado plenamente nuestro derecho a la beligerancia, derecho que nosotros vamos a considerar aquí, no como razón jurídica, sino como concreción viva del sacrificio que España realiza por la paz de los pueblos, como una solución ineludible que corresponde a nuestra conducta en estos años de guerra en que, no sólo el ser de España, sino el del mundo, se halla en litigio.

Tal vez sea más interesante que señalar nuestro derecho a la beligerancia, analizar las razones por que se nos ha negado. Nuestra guerra, que no es ni ha sido nunca una simple guerra civil, puso en línea de combate a una generación con dos concepciones del espíritu del hombre y de la Patria; la marxista y la nuestra. Prescindiendo de las causas que produjeron el choque, lo cierto es que desde el 18 de julio esas dos concepciones en guerra fueron servidas y defendidas por dos procedimientos, por dos conductas, cuyo simple parangón dice más que todas las reglas jurídicas que pudieran apoyar la tesis. Del lado de los rojos, la barbarie y el crimen. Desde el empleo de las balas "dum dum" hasta los fusilamientos de enfermeras de la Cruz Roja. Círemenos en masa de oficiales— recordemos a los de la Marina, en Cartagena— y de rehenes, bombardeos deliberados y sistemáticos de hospitales y ciudades de retaguardia, destrucción vandálica de pueblos. Y frente a esos crímenes propios de la horda, nuestro Ejército con sentido claro y recto del honor, fijando una zona neutral en Madrid respetando los hospitales y las poblaciones civiles, atendiendo a los heridos enemigos, respetando a los prisioneros de guerra sin otra limitación que la de aplicar la ley a los criminales de Derecho común, avisando a los navegantes las zonas peligrosas de las minas submarinas, aplicando la aviación a objetivos estrictamente militares cuando no a llevar pan a los hambrientos de Madrid, Barcelona o Alicante. Los rojos destruyendo monumentos de arte y de historia, testimonio vivo de la Patria inmortales que ellos niegan. Nosotros, con capacidad, ciencia, culto del honor, de la responsabilidad y la justicia. Tales los dos procedimientos, las dos conductas. La realidad dice claramente que no es de nuestro lado donde se regatea nobleza en servir al Derecho y a la Humanidad.

Bien claro pues—la retirada de voluntarios ha venido a avmentarlo—nuestro merecimiento a la beligerancia. Si esta no ha llegado todavía, preguntamos: ¿Por qué? Muy sencillo. Por temor a la España fuerte y poderosa del porvenir. Porque hay gentes en el mundo interesadas en que España sea siempre la de Utrech, la de Trafalgar, o la de Cuba y Filipinas; la del caciquismo rural o la de las ciudades humilladas por intelectuales europeizantes y masones. La España sin soberanía, la que tenía nuestros ferrocarriles manejados desde París, nuestro cobre desde Londres, nuestro oro desde Glasgow y el mercurio y el trigo y el aceite. En tanto, el parlamentarismo consentía la desmembración del liberalismo, todas las humillaciones de fuera y de dentro, y el capitalismo producía el hambre y el dolor de los españoles. Una España sin vitalidad, sin ímpetu, sin consignas de salvación religiosa y de unidad católica. Una España transigente donde todas las ausencias marcaban derroteros mediocres, donde todas las traiciones tenían asiento y todas las cobardías impulso. Una España, en fin, que fuera como Palestina o como el vacante Estado checoslovaco.

Frente a esa España que muchos quieren se alza nuestra España. Su voz auténtica, alta y fuerte, ha vuelto a sonar en el mundo y ha que contar con ella en el juego de la política internacional. Con beligerancia o sin beligerancia. Error profundo el de aquellos que niegan nuestro derecho por temor a la mañana próxima, en que la extraordinaria calidad de nuestra juventud en armas se convertirá en una potencia militar renovada que unida a nuestro espíritu nacional abra otra vez a la amplitud de Imperio nuestras posibilidades futuras, posibilidades que los que niegan la beligerancia quieren encadenar por el cauce infernal y manso de las sumisiones tradicionales. ¡No nos conocen los que así piensan! ¡No saben ni alcanzan el grado soberbio de sa-

crificio de millares de españoles! En nombre de ellos no hay posibilidad de argumentar una razón o de formular peticiones. No hay más posibilidad que la de exigir. Por eso España no pide hoy la beligerancia. ¡La exige! Se considera ya como beligerante, porque no puede detenerse en la tarea de salvar a Europa y al Mundo.

Que lo sepan a través de nuestro lenguaje claro y bronco, los que sólo emplean su voz, frágil y blanda, en argumentaciones de transigencias, de convivencia y demás lares celestinescas de cercarías y de liberalismos que a nosotros no nos importan por el momento. Porque luchamos por Dios y por España. Por la victoria de Franco y el triunfo de la Revolución Nacionalindicalista.

Efemérides de la guerra

Hoy hace un año...

Brillante jornada guerrera la del 20 de octubre de 1937. Las cuatro columnas que operaban por el sector oriental de Asturias, siguieron su rauda progresión ocupando para España nada menos que veintitrés pueblos y adelantando su línea de seis a doce kilómetros de profundidad.

A las doce del día se entró en Infesto, comprobándose que no había sido muy castigado, lo mismo que pasó a Villaviciosa, pues aunque se registraron varios incendios fueron pocos las voladuras que realizaron los rojos en su desesperanza y vergonzosa huida.

Estas dos conquistas, la de Villaviciosa y de Infesto, nos ofrecían nuevos testimonios de la importancia de nuestro avance. Con Infesto se ocupaba nada menos que una capitalidad minera y núcleo de comunicaciones y al reincorporarse a Villaviciosa a la España del Caudillo, se conseguía la recuperación de un lugar, que aparte de su valor como jalón importante en la ruta abierta en tres días, desde Ribadesella hacia Gijón, el puerto donde Carlos V. desembarcó, al pisar, por primera vez, las benitas tierras españolas.

Todo se agrupaba: el pasado, el presente y el porvenir, al paso de las banderas victoriosas de Franco, para rendir a nuestro Jefe Supremo pleito de homenaje. Y la tradición, perdida o envenenada, en la patriarcal y floreciente Asturias, se anudaba de nuevo en aquellos tropiezos de gentes fugitivas por el terror, que abrazaban a nuestros soldados libertadores. La lección había sido dura y todos la estaban aprendiendo.

En el frente de León, se ocuparon Garba, alto de Corriz, Alto de Golpejar y Peña Cruz y los pueblos de Cármenes, Barrio, Tercia, Villanueva de la Tercia y Golpejar, incendiando el enemigo en su huida los pue-

Notas religiosas

NOVENA DE LA VIRGEN DEL PILAR

Con grandísima animación viene celebrándose la novena en honor de la Santísima Virgen del Pilar, en el Santuario de la Virgen de África.

El orador sagrado, Ilmo. señor Magistral de la Catedral de León, pronuncia diariamente uno de sus brillantes sermones, que son escuchados con muestras de vivo agrado por todos los fieles que diariamente llenan el templo.

La novena de la Pilarica, está resultando una de las más concurridas que hasta ahora se han celebrado.

FUNERALES

En la mañana de ayer, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, se celebró solemnemente la misa de "Requiem" en sufragio del alma de la niña Aurora Casas Ruiz, fallecida en esta ciudad en el día 3 del actual.

Con esta ocasión, reiteramos nuevamente a sus padres Don Manuel Casas y Doña Marina Ruiz, la expresión sincera de nuestro sentimiento.

blos de Campo de Ornedo y Piedrafita.

Nuestra gloriosa aviación continuó su acción habitual, repleta de eficacia y señaladora de un dinamismo ejemplar, precursor de grandes y resonantes triunfos. Bombardeó diferentes objetivos militares de puertos marxistas, comprobando los efectos de su intervención.

Y, como nota destacada de este día, uno más de victoria de las tropas nacionales, se registraba la marcha, ya de las brigadas de Navarra, forjadoras de tantos triunfos, por los caminos de la costa, que conducen a Gijón.

Estaban ya colocadas en las posiciones estratégicas de primer orden, que avistaban Gijón y contemplaban ya su caserío asustado, que horas más tarde era otra vez de la auténtica España.

BODA

El pasado lunes, día 17 a las siete y media de la tarde, se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Isabel González Guerrero y el joven empleado de la Empresa de Aguas de nuestra ciudad, don Manuel Cuadras Liadó.

Actuaron, como padrinos en la ceremonia don José Gonzá-

EL CONSEJO DE OBRAS PUBLICAS APRUEBA UN PROYECTO DE OBRAS EN NUESTRO PUERTO POR TREINTA Y OCHO MILLONES

Nuestro puerto merece ser y será puerto terminal de líneas transoceánicas

Con objeto de obtener confirmación de los halagaditos rumores que últimamente han circulado en nuestra ciudad acerca de las obras de mejora y ampliación del puerto, hemos visitado al Ingeniero Director, quien nos ha manifestado que, en efecto, esos rumores tienen serio fundamento. Ya en los últimos días del pasado año, al visitar al Excelentísimo Sr. D. Alfonso Peña Boaniff, hoy Ministro de Obras Públicas y Presidente entonces de la Comisión encargada de redactar el Plan Nacional de Obras Públicas, para explicar el anteproyecto de obras del que es autor el Ingeniero don Marcial Martínez Catena, obtuvo excelente impresión, y casual la agudeza de que dicho anteproyecto con muy ligeras variantes sería incluido en el Plan Nacional, a ejecutar tan pronto como se acabe la guerra, y en plazo de pocos años.

Posteriormente, pudo confirmar esta buena impresión; y muy recientemente, ha sabido que la Sección de Puertos del Consejo de Obras Públicas, y luego el Pleno del propio Consejo, han aprobado el plan, con su presupuesto, que alcanza a 38.048.460,49 ptas. Este plan de obras comprende, en líneas generales la habilitación y utilización del puerto actual con sus

obras complementarias, y la prolongación hacia el Oeste de la cuarta alineación del Dique de Puente en dos kilómetros de longitud, con lo que, al Oeste del Puerto actual se forma un nuevo puerto de superficie de igual importancia que la de aquí.

Esta obra incluye la posibilidad, para un futuro menos próximo, de la construcción de varias dársenas en el nuevo puerto.

Añadió el Ingeniero Director, que el puerto de Ceuta es de los que han merecido preferente atención al estudiar el Plan Nacional de Obras Públicas; porque su situación geográfica privilegiada le permite ser puerto terminal de líneas transoceánicas, y por tanto, es preciso habilitarlo para recibir y atender a barcos de muy gran porte, como son los que sirven esas líneas.

Finalmente nos prometió ampliar su información cuando vea oportunidad para ello.

Sumamente complacidos al conocer estas noticias, desde estas columnas elevamos nuestro reconocimiento al Excelentísimo Sr. Ministro de Obras Públicas, al Gobierno y a Su Excelencia el Jefe del Estado, cuyo afecto e interés por Ceuta son sobradamente conocidos.

Instituto Nacional Agronómico

ESCUELA ESPECIAL DE INGENIEROS AGRONOMOS Y PROFESIONAL DE PERITOS AGRICOLAS

Se reitera por sí a conocimiento de alguno de los interesados no hubiese llegado, el acuerdo de los Claustros respectivos de que todos los alumnos de las escuelas, así como los aspirantes a ingreso, deben tener mayor brevedad a las prácticas provisionales (ESTACION DE FITOPATOLOGIA DE IRUN), relación jurada de su situación Escolar, es decir, las asignaturas aprobadas, así como su situación militar y residencia actual.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. --- TETUAN

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. --- TETUAN

ACTO SIMPATICO

Refugio del Recinto Sur

A las 11 de la mañana de ayer, en las obras del Refugio que en dicho sitio se construye bajo los auspicios de la Junta que tan dignamente preside el Excmo. Sr. Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental, tuvo lugar el acto de establecer la comunicación entre dos galerías subterráneas, y amablemente invitados por el ingeniero de las obras Sr. Rodríguez Roías y obreros de la misma, asistieron don Antonio Cazalla, secretario general de la Delegación del Trabajo, en funciones de delegado accidental, ostentando la representación del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart; el Ilmo. Sr. Alcalde, don Fernando López Carri, acompañado de su secretario Sr. de la Rubia; el Coronel de Ingenieros, Sr. Polandi en representación del Ilmo. Sr. Jefe de la Circunscripción Occidental y don Pedro Gaitán de Ayala, ingeniero Director de la Junta de Obras del Puerto.

Los obreros tuvieron un gesto altamente simpático, ya que de su peculiar particular, ofrecieron a las expresadas autoridades un bien servido lunch, en el interior de una de las galerías.

Terminado este agasajo los obreros se reunieron en otra boca de galería, donde se les iba a servir una comida extraordinaria para celebrar el término feliz de parte de las obras.

Reunidos todos los obreros, descendió el Sr. Cazalla acompañado del Ingeniero Director de las obras y pronunció las siguientes palabras: Camaradas obreros de la Nueva España: en nombre y representación del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno y en el mío propio como Delegado Accidental del Trabajo, quiero expresaros la felicitación muy cordial en esta hora en que se ha establecido la comunicación de dos galerías y al propio tiempo, daros las gracias por este modesto agasajo de que hemos sido objeto por parte de vosotros.

Mi felicitación más sincera, también, para los miembros de la Junta de Construcción de Refugios, y para el Ingeniero Director de esta obra.

Que con vuestros esfuerzos y con vuestro acendrado patriotismo sigáis cooperando a hacer la España Una, Grande y Libre que todos soñamos. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Las últimas palabras del señor Cazalla, fueron acogidas por todos los presentes, con muestras de vivo entusiasmo y contestándose con los gritos reglamentarios con espíritu de gran patriotismo y sindical.

En broma

y en serio

Tres niñas hay en el mundo que me llaman la atención, por lo mucho que se quieren y por lo buenas que son.

La primera es roja y guada: sangre y oro, fuerza y sol, con un vestido celeste que nos ríe con amor. ¿Cómo te llamas, hermosa? —España me puso Dios

La segunda es roja y verde: primavera en el valor, con una azucena blanca encima del corazón. ¿Cuál es tu nombre, preciosa? —Italia me llamo yo.

Aquí viene la tercera, de amapola es su color, con un círculo muy blanco que es pureza en el valor. ¿Quién eres tú, linda niña? —Soy Alemania, señor.

Al ver las tres tan unidas las he preguntado aco, si eran hermanas acaso, y me han dicho: sí, señor.

¿Tenéis novio ya las tres —Uno solo nos gustó. ¿Cómo se llama, hermanitas? —Imperio le puso Dios!

ÁNGELIN.

A OCHENTA PESETAS EL KILO VALE EL AZUCAR EN LA ZONA ROJA. ¿QUE PASA CON LAS CARTERAS EN ALMERIA? LAS MUJERES DE ALMERIA TRABAJAN EN LAS FRAGUAS Y EN LAS IMPRENTAS

A 80 PESETAS EL KILO VALE EL AZUCAR EN LA ZONA ROJA

Con fotografía y todo, para que sobre el caso no haya la menor duda, publicamos el siguiente suelto inserto en el "Diario de Almería", correspondiente al 27 de septiembre último:

"Valencia.—La policía ha detenido a los responsables de una granjería que resaca el petróleo hasta detentarlo y encoméndase en un registro varios centenares de tubos. También se ha detenido a Manuel Utrilla, que vendía a 10 pesetas el litro de aceite. A consecuencia de este servicio se detuvo a Francisco Miguel, que vendió a Utrilla cuatro sacos de azúcar a 50 pesetas el kilo y que luego revendía Utrilla a 80 pesetas."

El comentario surge por sí solo y lo dejamos al libre arbitrio de los lectores. Pero bueno es que se dejen sentados como puntos invulnerables a todas las opiniones:

Primero.—Que "el gremio de responsables" surgido en la zona marxista al calor de la guerra es una vulgar partida de acaparadores y agiotistas que sangran lo que pueden a los que ricos compañeros y fraternales camaradas.

Segundo.—Que mal deben andar de aceite en Valencia cuando "fraudulentamente" se ven de diez pesetas litro.

Tercero.—Que peor deben andar de azúcar desde el momento en que hay compradores que pagan ochenta pesetas por kilo a hurtadillas de servicio de abastos.

Cuarto.—Que todo esto nos certifica de la desastrosa política de los dirigentes rojos, del hambre terrible que sufren los milicianos españoles desgraciados sometidos a su tiranía roja y de la razón que asiste a Franco para no ceder ante las insidiosas insinuaciones de la paz por la mediación, surgidas en ambientes de dudosa intención, porque todo esto significa que la resistencia criminal de los rojos está a punto de agotarse, no tan sólo por la aplastante victoria de las armas españolas, sino también por la terrible descomposición económica y social existente en la anti España.

¿QUE PASA CON LAS CARTERAS EN ALMERIA?

Otra cosa muy notable en el número del "Diario de Almería" de que hacemos referencia anteriormente, es la importancia que da a la sección de pérdidas. Ocupa media columna o poco menos. Y lo más curioso es que los objetos perdidos son cartas, todas ellas con dinero. También se ha perdido una maleta "con importantes documentos oficiales de artillería."

¿Qué pasará en Almería con las carteras y las maletas? No es que nosotros insinuemos por aquí abundando los ladrones. Pero, en fin: siempre es curioso el detalle.

El detalle o el sintoma. LAS MUJERES DE ALMERIA TRABAJAN EN LAS FRAGUAS Y EN LAS IMPRENTAS. Vamos con el tercer golpe,

que será el último, aunque toda la hojilla de suelo papel que compone el "Diario de Almería", que ha caído en poder nuestro se presta a multiplicar los comentarios. Por ejemplo: la convocatoria de un curso de enseñanzas vitivinícolas que se celebrará (?) en Requena, el editorial proclamando el fracaso de Hitler en la cuestión que coslovaca, unas declaraciones de Andrés Marty sobre la retirada de los internacionales... Nos conformamos con recoger el siguiente "Comentario local" y lo damos con toda la belleza literaria en que va expuesto:

"Los talleres metalúrgicos. Y los talleres de imprenta. Entre otros. Brindan el ejemplo de cómo la mujer puede ocupar todos los puestos de la producción. Aún los más difíciles. El instinto fino. La rapidez en la asimilación. De la mujer. Que ahora, son de necesidad inaplazable cultivar. Máxime cuando los puestos de producción quedan vacantes como consecuencia de la justa política de reservas que sigue el Gobierno de Unión Nacional."

¡Qué pocas deben ser ya las reservas del "Gobierno" rojo! Y ¡qué trabajo más delicado el reservado a las pobres mujeres de Almería!

Para prendas delicadas lana o seda.

Baquesil

BAQUESIL

LAVAR BIEN

JABON EN ESCAMA

BAQUESIL

DE VENTA EN DROGUERIAS

La mujer española se embellece con productos españoles, cuando, por todos conceptos, la merecen verdadera garantía. - Y POR ELLO: Nutre su cutis con

"HESPERIN"

"La Crema que detiene al Tiempo". Limpia y vitaliza su cutis con "MIELOVY"

Crema a base de miel y yema de huevo. Para el día y base de polvos, utiliza

"NUBILIA"

"la Crema invisible y presente"

Contra las ARRUGAS, FLACIDEZES, ABOLSAMIENTOS, ROJECES de la piel, y para dotarla de una suavidad y tonalidad maravillosas, emplea

LECHE DE ALMENDRAS

elaborada con las más selectas del Sur de España.

Hace desaparecer los GRANOS, PECAS, RAYAS, PUNTOS NEGROS de su semblante con

"TOAL"

Elixir alcanforado. Fortalece su cabellera con

"HAIROIL"

Acete soluble, rico en esteroides.

Y cuando quiere que su rostro, que las penas, la enfermedad, el tiempo envejecieron, recobre la tersura y lozanía de los años mozos, lo logra con

"BIOCUTAN"

Mascarilla rejuvenecedora a base de yema de huevo y alcanfor.

DOCTOR CRESPO Y HERMANO. - Tolosa (España)

Concesionario exclusivo - al que pueden formularse pedidos - para Marruecos Español:

D. FRANCISCO ROMERO RODRIGUEZ

Farmacia y droguería Calle José Antonio Primo de Rivera número 7 CEUTA

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto de Ahorro Popular".

FIGURACIONES. - DESEMPEÑOS

PRESTAMOS..... Con garantía personal.
Con garantía hipotecaria.

CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

CAJA DE AHORROS

IMPOSICIONES **REINTEGROS**

Tipos de interés

Libretas ordinarias de ahorro el 2'50 por 100.
Imposiciones a plazo de 3 meses el 2'50 por 100.
Imposiciones a plazo de 6 meses el 3 por 100.
Imposiciones a plazo de 1 año el 3'50 por 100.

HORARIO..... Mañana de 9 a 12 y media.
Tarde de 3 y media a 5.
Consultas e Informes. Dirección. De 10 a 12.

ESTADO ESPAÑOL
Comisión de Incautaciones de Bienes de Ceuta
Juzgado Especial
EDICTO

Don Francisco Pallás Martínez, Comandante de la Guardia Civil, Juez Instructor Especial, de la Comisión de Incautación de Bienes de la Plaza de Ceuta.

Por el presente Edicto, hago saber: Que en virtud de providencia de esta fecha, dictada en los autos que se siguen en este Juzgado Especial, sobre responsabilidades civiles con el número 31 del año actual, he acordado sacar en arriendo los muebles, ropas, enseres y demás efectos concernientes al hotel Termitas de esta ciudad, sito en calle Pedro Meneses, número 5, por la cantidad mensual de QUINIENTAS pesetas, como precio mínimo.

Las personas interesadas deberán solicitarlo de este Organismo, mediante instancia debidamente registrada hasta el día TREINTA Y UNO del mes actual, bien entendido que la adjudicación se efectuará al mayor postor y que ofrezca mejores garantías.

Las instancias se remitirán en sobre cerrado. El día PRIMERO DE NOVIEMBRE PROXIMO y hora de las 18, se procederá en este Juzgado sito en calle General Serrano Orive, número 12, segundo izquierda, ante testigos y de cuantas personas quieran presenciar el acto, a la apertura de los sobres que contengan las proposiciones adjudicándose seguidamente a quien correspondiera.

El pliego de condiciones estará expuesto al público hasta el día 31 de los corrientes en la tablilla de "Anuncios" de este Juzgado Especial. Dado en Ceuta a 11 de octubre del 1938.- Tercer Año Triunfal. El Comandante Juez Especial, Francisco Pallás Martínez. El Sargento Secretario, Cándido Gallego Pérez.

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Comisarios

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta
SE ADMITEN OFERTAS DE TERRENOS

Las proposiciones deberán dirigirse a la Dirección del Establecimiento en las que se harán constar, situación, extensión, precio por metros cuadrados, propiedad, y cuantos datos sean interesantes para su estudio, como son proximidad a las conducciones de agua, luz, teléfono, autobús, comunicación etc.

Ceuta a 18 de octubre 1938. III Año Triunfal. El Secretario-Contador

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta
NOTA

Llegan noticias a esta Delegación de que algunos comerciantes, pocos, afortunadamente, no entregan a los compradores los tickets correspondientes al Subsidio Pro-Combatientes.

Es mi deseo no dar nombres, pero de reincidir se les aplicará lo dispuesto con el máximo rigor, ya que pocas consideraciones merecen los que así, sin beneficiarse directamente, restan sus ingresos a los que con su sangre generosa, están salvaguardando sus intereses.

Doy órdenes terminantes para que los funcionarios dependientes de esta Delegación, me denuncien cada caso y al pueblo de Ceuta invito para que con su celo coopere a evitar esas infracciones.

Ceuta 17 de Octubre de 1938. III Año Triunfal. EL DELEGADO.

AVISO

Habiendo comprado la casa número 7 de la calle de Ramón y Cajal de esta ciudad, propiedad de don José García Escarcena, se pone en conocimiento del público en general que cualquier crédito que exista contra dicha propiedad, será atendido en Soberanía Nacional, 42, primer domicilio del nuevo propietario, en el plazo de 15 días a contar desde la aparición en la Prensa local de la presente, transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna.

Ceuta 19 octubre de 1938.

LUCIDOR EL LIMPIAMETALES QUE NUBLA AL SOL

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA

Delegación Local Sindical. La Circular núm. 56 de la Delegación Provincial de esta C. N. - S. sobre emblema Sindical, recuerda la prohibición, ya hecha pública, del uso del antiguo emblema, que debe desaparecer totalmente, encareciendo a todos los sindicatos el uso del reglamentario, de color rojo exclusivamente, que han de llevar bordado o en metal sobre el bolsillo izquierdo de la camisa, a excepción de los militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que lo ostentarán sobre el derecho.

Lo que publico para conocimiento general y cumplimiento de todos los sindicatos. Ceuta 17 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

El Delegado Local Sindical

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Jefatura Local.-Ceuta

Celebrándose hoy día 20 del corriente la apertura de curso 1938-39 de este Instituto Hispano Marroquí, el S. E. U. organiza con tal motivo los siguientes actos:

A las ocho y treinta de la mañana y en la iglesia de Nuestra Señora de África, tendrá lugar (D. M.) una solemne Misa de Comunión General, actuando de la Capilla Catedralicia y Misa Coral del S. E. U. bajo la dirección del Reverendo Padre Director de la misma, don Francisco Servat.

A las 15:30 horas en el Stadium Municipal, se celebrará un extraordinario encuentro de fútbol entre los equipos B. y C. de este Sindicato, disputándose una valiosa copa, donada por el Ilmo. Sr. Director del Instituto.

Ceuta 20 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Jefe Local del S. E. U.

Nota.—Es obligatoria la asistencia de todos los afiliados a la Misa de Comunión general. La tarde del miércoles 19 de berán encontrarse todos los camaradas de la Sección masculina a las 16 horas, y la Sección femenina a las 17 en el Santuario de Nuestra Señora de África con el fin de asistir al acto de la confesión.

La entrada en el Stadium Municipal será completamente gratuita.

Estudio y Acción. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 20 de octubre de 1938. — III Año Triunfal. Artículo 1.º — Los camaradas de estas Organizaciones que a continuación se detallan debe-

AYUNTAMIENTO DE CEUTA
SECCION 2.ª DE RECLUTA
AVISO

Para asunto que le interesa, se cita al mozo del segundo trimestre, del Reemplazo de 1941, JUAN LOPEZ AYORA, a fin de que comparezca en esta Sección de Recluta, en días y horas hábiles de oficina.

Ceuta 18 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Presinente

NOTICIAS VARIAS

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos. Teniente Pacheco, 14. Bajo la izquierda.

EMILIO ZAMANILLO acepta Administraciones de Fincas Urbanas.—Plaza de Torrijos, 28. Ceuta.

DATOS PARA PEDIR LOTERIA: Lotería Escaméz. — Sevilla. — Mándeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano.

SE COMPRARIA comedor y dormitorio en buen uso. Razón: Castelar, 5-1.º derecha.

SUSCRIPCION, PARA LA ERGICION DEL ALTAR A LA VIRGEN DEL PILAR EN EL SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

Fortunato Hernandez 10; señora Vela de Mesa 25,00; Señora de Castro Hernandez 25,00; Angeles Canales de Hernandez 10,00; Eduardo Tapia y señora 2; Mimi Paulina Arias, 5; Fernando Garcia 5; Casa Molina 25; Ninta López 2; Jesús Ariza 10,00; Antonio Rallo 25,00; Cipriano Santodomingo 15,00; Sra. Navas, 2; Jefe Comandante Intendencia señores de Valero 25,00; Antonio Calderón Palmero 2,00; María del Pilar Bosque 5,00; Uno de Calatayud 5,00

Por el Imperio hacia Dios. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

El Delegado local Acctal.

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE-VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Marafies 25,00; Pablo Ferrer 10; Máximo Garcia 3,00; José Manuel Ferrero 25,00; Salvador Ruiz 5,00; Encarnación Cantos Soriano 15,00.

APERTURA DEL CURSO UNIVERSITARIO

En la mañana de hoy, a las ocho y media, se celebrará en el Santuario de nuestra Señora de África una misa solemne, or ganizada por el S. E. U. para solemnizar la fecha de la apertura del curso Universitario de nuestra ciudad.

Han sido invitados las autoridades y Jerarquías de Falange, por lo que es de esperar que el templo se verá concurridísimo. Por la tarde, y también para festejar la fecha de apertura, se celebrará un importante partido de fútbol, en el que contendrán dos importantes equipos de nuestra ciudad.

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la organización de la Escuela de Flechas Navales de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta:

Suma anterior, 28.453'90 ptas. D. Augusto Domine Catalá, Capitán de la Marina Mercante 25'00. Sres. Weill Hermanos, S. A., 500'00.

Suma y sigue, 28.973'90 ptas Por el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva la Marina! Ceuta 19 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación

ENSEÑANZA OFICIAL Curso 1938-39

Por el presente se pone en conocimiento de los interesados que el día 31 del actual quedará cerrado el plazo de admisión de instancias para cursar la enseñanza oficial en este Centro.

Las horas de oficina para este fin serán de las 15 a las 16. Ceuta-octubre de 1938. III Año Triunfal.

MACHARNUDO "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA"

CONSTRUCCION DE REFUGIOS
RELACION DE LOS CIUDADANOS PARA TRABAJAR EL DIA 21 Refugio de Hadú

Encargado: Cayetano. Manuel Salas Rodríguez; Antonio Gutiérrez Vera; Juan Gil Rodríguez; Miguel Mesa Nieto; Simón Santos Sánchez; Sebastián Mateo Martín; Alfonso Rodríguez Expósito; José Heredia Castaño; Eladio Heredia Castaño; Antonio Atanasio Sampedro; Juan Palomo Navarro; Francisco Carmona Caparrós; Miguel García Gacardo; Andrés Navarro Jiménez; José López Torray; Leonardo Ballesteros Carriáñez; Alfonso Cañestro López; Juan Robledo Jiménez; Francisco Muñoz Ruiz; Juan Rodríguez Gutiérrez; José Carnero Luque; José Ortega Fontivero; José López Trujillo; Sebastián Ortega Navarria.

Plaza de Ruiz Encargado: Manuel Molero Ortiz. Fernando Lázaro Bernal; Juan Ruiz Ruiz; Francisco Posi tigo Roda; Rafael Ligero Perel ra; Antonio Pérez Mena; Manuel Hernández León; Juan Cuencas Jiménez; Francisco Rodríguez Sillero; Juan Ramírez Muñoz; Narciso Segura Ortiz; Antonio Ruiz Pineda; Pedro Fernández Condez; Miguel Alfonso Marín; Manuel Escarcena Gil; Bartolomé Escarcena Gil; José Carrasco González; Juan Gil Vargas; José Mesa Nieto; Francisco Fuentes Torres.

Plaza de los Reyes Encargado: J. M. Romero. Juan Gil Pérez; Pedro Gar-

cia Galindo; Juan Martín Díaz; Pedro Gutiérrez Collado; Eugenio Figueredo Cañibano; Antonio Benavides Martín; Martín Fernández Galán; Enrique Lu que Sánchez; Juan Rivas Martín; Angel Noya Vega; Francisco Aguilar Millán; Lucas García Barca; Francisco Rojas Heredia; Diego Chantre López; Juan Gardiano Hernández.

Plaza de Azcárate Encargado: José Ocaña Pe ralta. Vicente Moreno Peña; Miguel Parra Vera; Antonio Pozo Lozano; Diego Martín Martín; José Portillo Jiménez; Rafael González Izquierdo; Francisco Ramírez García; Mariano Prieto Carrama; Esteban Gómez Sarría; Salvador González García; Juan Molina García; Antonio Martínez Hernández; José Navarro Reina; Francisco La go Sánchez; José Ruiz Berrocal; Esteban García Valentín; Pedro Serrano Lozano; Salvador Anillo Moreno; Salvador Campos Pérez; Rafael Madrid Cabrera.

Recinto Sur Encargado: Rogelio Medina. Antonio Benítez Moreno; Rafael Pacheco Morales; Juan Castillo Castillo Manuel; Mateo Mirón; Salvador Redondo Marín José Francia Zamora; Manuel Jiménez Jiménez; Miguel Jiménez Lanzá; José Porras González; Manuel González Vázquez; Francisco Muñoz Martín; José Moreno Lobo; Rafael Morales Sierra; Juan Salazar Beltrán; Fernando Núñez Martín; Heriberto Bermejo Jurado; Francisco Piñer Jiménez; Francisco Moreno Moreno; Manuel Muñoz Rodríguez; Julio Agüera Rodríguez.

La Unión y el Fénix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864) Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1. Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono 1 4 1

GOLIAT Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS "SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finisimo. Última novedad VICENTINO

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE LOS BAÑOS OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LOS BAÑOS Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de los Baños de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Cádiz y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sra. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 5.—MELILLA: Sra. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sra. Dominguez Hermandos.—MÁLAGA: Sra. Suñer de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huert.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hiljo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Kape.

LA CONSTRUCTORA ESPAÑOLA DE MANUEL VILLALOBOS -- Calle Torrijos, núm. 5 -- CEUTA Alpargatas, Sandalias y Zapatillas -- Talleres: Antiguo Mercado, núm. 22. Detall: en el Nuevo Mercado, Planta Pescadería. Alpargatas con lona extra y Zapatillas paño varios colores. NOTA DE PRECIOS Alpargatas con lona extra, piso de material: número 26 al 28 a pesetas 3'75; número 29 al 31 a pesetas 4'00; número 32 al 34 a pesetas 4'50; número 35 al 37 a pesetas 5'00 y número 38 al 42 a pesetas 5'50. Zapatillas paño varios colores, piso material: En los números del 33 al 36 a pesetas 7'90. La venta es sólo de mañana y hasta la una. Se compran cubiertas desecho auto y cartón

Compañía de Navegación «Tirrenia» Vapor "FIRENZE" estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de octubre y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CABLE 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

COMERCIANTE INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc. etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "MÚTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no percibe ninguna fin lucrativa y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley, con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE NO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajas, etc. Carriles (para la construcción), viguerío a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacerme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, enseres y lubricantes. CASA MAS-CARLES.—Llang de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado Háganme proposiciones.

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicycletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 75 cm. PIDAN PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIMA, 13, PRAL. Teléfono 136.—Apartado 83

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUEREBIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA

Grandes almacenes de tejidos CASA IBAÑEZ La casa más surtida Ultimas novedades

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. — Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, E. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

La Espigade Oro Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Siempre por su calidad! RUTE

La sesión del Ayuntamiento de ayer

En la tarde de ayer, presidida por el Sr. Alcalde, don Fernando López Cantí, fué celebrada sesión en primera convocatoria con asistencia de los concejales señores Carmona, Santacruz, Puyoles, Díaz, Santos, Guillén y Ben Amar.

No hubo disposición oficial alguna de interés para el Municipio.

La moción presentada por el Sr. Alcalde, relativa al interesante punto de la reconstrucción de la Hacienda municipal, no llegó a ser leída pues el Sr. Guillén pide la palabra para que quede sobre la mesa para mejor estudio.

Se lee una moción del edil musulmán Sr. Ben Amar, en la que solicita que los productos procedentes de la Zona del Protectorado tributen como nacionales. Se trata de frutos frescos que según la tarifa nacional pagan cuatro céntimos por kilo en tanto que según la tarifa para mercancías extranjeras satisfacen 13 céntimos por igual peso.

Se le hace ver al Sr. Ben Amar no puede tomarse acuerdos en el sentido que desea para el actual ejercicio, si bien es tomada en consideración su propuesta que pasará a la Comisión quinta para que sea tenida en cuenta al formular el nuevo presupuesto.

Se accede a la petición de don Francisco Montoya y don Francisco Márquez, para que efectúen un cambio de automóvil en el servicio público, a la de don Lorenzo Expósito y don José Laqueada, para que puedan destinar al mencionado servicio un automóvil y un camión a don Juan Rosendo, para que construya un autobús y a don Antonio Machado, para

que pueda inscribir a su nombre un automóvil.

En el informe relativo al aumento de gratificación que se tiene señalados a los lavadores del Servicio de Incendios, se aprueba el informe de la Comisión aumentando la expresada gratificación en dos pesetas diarias.

Se accede a lo solicitado por don Nieves Castillo, para que le sean abonados los jornales de un hijo suyo recluido en una casa de salud, deduciendo de ellas las cantidades que satisfagan en el establecimiento en que se halla.

En cuanto al escrito presentado por don Aurora López, solicitando una subvención para la academia que tiene establecida para la enseñanza de niñas, como dicho escrito no viene acompañado de ningún documento acreditativo de la existencia de la Academia en cuestión en concepto se pronuncia en el sentido de no poderse tomar en consideración la petición.

En comparecencia efectuada por don Miguel Puentes, pide sea admitida la cesión que hace a don Vicente Peña, por varios créditos contra el Ayuntamiento así como el importe total de una fianza que en la Corporación tiene depositada.

A todo ello se accede. En peticiones gratificables se accede a la de don José Niecho Calvente, para que le sean hechas varias radiografías; a la de don Esperanza Calzada, para que de ser aplicadas 20 pesetas de diatermia y la de don Isabel Villa Hernández, para que se haga la curación de un hijo suyo en el hospital y no habiendo más asuntos de qué tratar se levanta la sesión.

Se lee una moción del edil musulmán Sr. Ben Amar, en la que solicita que los productos procedentes de la Zona del Protectorado tributen como nacionales. Se trata de frutos frescos que según la tarifa nacional pagan cuatro céntimos por kilo en tanto que según la tarifa para mercancías extranjeras satisfacen 13 céntimos por igual peso.

Se le hace ver al Sr. Ben Amar no puede tomarse acuerdos en el sentido que desea para el actual ejercicio, si bien es tomada en consideración su propuesta que pasará a la Comisión quinta para que sea tenida en cuenta al formular el nuevo presupuesto.

Se accede a la petición de don Francisco Montoya y don Francisco Márquez, para que efectúen un cambio de automóvil en el servicio público, a la de don Lorenzo Expósito y don José Laqueada, para que puedan destinar al mencionado servicio un automóvil y un camión a don Juan Rosendo, para que construya un autobús y a don Antonio Machado, para

que pueda inscribir a su nombre un automóvil.

En el informe relativo al aumento de gratificación que se tiene señalados a los lavadores del Servicio de Incendios, se aprueba el informe de la Comisión aumentando la expresada gratificación en dos pesetas diarias.

Se accede a lo solicitado por don Nieves Castillo, para que le sean abonados los jornales de un hijo suyo recluido en una casa de salud, deduciendo de ellas las cantidades que satisfagan en el establecimiento en que se halla.

Varias informaciones de radio

SE CELEBRA LA TERCERA SESION DE LA ASAMBLEA DE "AUXILIO SOCIAL"

Valladolid, 19.— Prosiguen las sesiones de la Asamblea de Auxilio Social que se vienen celebrando en esta capital.

EL "Queen Mary" hace las maniobras de atraque sin estos elementos

Nueva York, 19.— Han resultado inútiles los esfuerzos hechos para resolver la huelga de remolcadores de este puerto, antes de la entrada del trasatlántico "Queen Mary".

LA DESMOVILIZACION DE LAS TROPAS ALEMANAS

Berlín, 19.— La desmovilización alemana de las tropas que fueron movilizadas con motivo de los pasados acontecimientos internacionales, ha empezado ya.

UN DISCURSO DEL EX PRESIDENTE DEL CONSEJO BELGA, VAN ZEELEND

Londres, 19.— El ex presidente del Consejo belga Van Zeeleand pronunció un discurso acerca de la economía mundial. Declaró que deben hacerse convenios comerciales entre los países democráticos o sea, Inglaterra, Francia y los Estados Unidos y los países totalitarios o sea Alemania e Italia.

EL REGRESO A LONDRES DE MISTER CHAMBERLAIN

Londres, 19.— Esta mañana ha llegado a esta capital el jefe del Gobierno mister Chamberlain, después de pasar sus vacaciones en Escocia.

EL MINISTERIO DE LA GUERRA NORTEAMERICANA SOLICITA UN NUEVO CREDITO PARA ATENCIONES MILITARES

Washington, 19.— Por el Ministerio de la Guerra se ha solicitado de la Cámara un crédito de nueve millones de dólares más para atenciones militares.

SOLIMNE FUNERAL POR EL ETTERNO DESCANSO DE DOS MARTIRES DE ESPAÑA

Burgos, 19.— Por el eterno descanso de don José y don Fernando Serrano Suárez, distinguidos españoles asesinados por los rojos en Madrid, se celebró en la mañana de hoy una misa en la Iglesia conventual de los Padres Carmelitas, asistiendo distinguidas personalidades.

SE HA VISTO EL PROCESO CONTRA LAS AUTORIDADES ROJAS QUE DEFENDIAN MALAGA

Barcelona, 19.— Se ha celebrado la vista del proceso incoado contra el coronel Villalba, que estaba al frente de las tropas rojas que defendían Málaga.

UN AMPLIO VOTO EN FIANZA A FAVOR DE LA DEMOCRACIA

París, 19.— Ante el Comité del Comité Ejecutivo de la Democracia, del que es presidente Mr. Flandin, el Comité aprobó un amplio voto en fianza a su presidente, en contra y una abstención.

MAESTROS POPULARES AL PASO DEL GOBIERNO ITALIANO, SEÑOR MUSOLINI, LE ACLAMARON FRENETICAMENTE

Jerusalén, 19.— Durante todo el día del martes han continuado las operaciones en los barrios antiguos de Jerusalén. Las tropas británicas fueron retiradas en los barrios extremos. Los aviones vuelan constantemente sobre la ciudad y a muy poca altura.

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 19.— El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras disposiciones, la siguiente: Ley de la Jefatura de Estado concediendo una moratoria para el pago de contribuciones a los indígenas del territorio español de la Guinea.

DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos, 19.— El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras disposiciones, la siguiente: Ley de la Jefatura de Estado concediendo una moratoria para el pago de contribuciones a los indígenas del territorio español de la Guinea.

EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 19.— El Vicepresidente de Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, fué visitado en la mañana de hoy por dos subgobernadores del Banco de España, Nuncio de Su Santidad y embajador de Italia.

CUATRO MINISTROS CHECOS A BERLIN

Praga, 19.— Han salido de esta capital cuatro ministros checos con dirección a Berlín, el objeto de tomar parte en las negociaciones que se están llevando a cabo por las comisiones nombradas con las autoridades del Reich.

REGRESA A BURGOS LA ILUSTRE ESPOSA DEL CAUDILLO. EXCMA. SEÑORA DOÑA CARMEN POLO DE FRANCO

Oviedo, 19.— Regresó a Burgos la ilustre esposa de S. E. el Generalísimo Franco, Excm. Señora doña Carmen Polo de Franco, después de haber asistido a los actos organizados con motivo del aniversario de la liberación de la ciudad.

UN TEXTO PARA ENSEÑANZA DEL EXIMIO POETA JOSE MARIA PEMAN

Vitoria, 19.— Esta mañana estuvo en el Ministerio de Educación Nacional, el eximio poeta español y director de la Real Academia Española don José María Peman, al objeto de presentar un texto de historia de España, destinado a los alumnos de segunda enseñanza y primera.

LA MISION DEL MAGISTERIO ESPAÑOL QUE VISITA ITALIA ENVIABA UN TELEGRAMA AL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria, 19.— El jefe de la misión del Magisterio español que visita Italia, don Antonio Ballester, ha telegrafado al ministro de Educación Nacional desde Roma, dándole cuenta de la asistencia de dichos expedicionarios a la revista que el Duque presidirá, con motivo del aniversario celebrado por los Agentes de Policía Italianos. Los

LOS ELEMENTOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES ROJAS NO SON ADMITIDOS EN NINGUNA PARTE

París, 19.— En ningún lugar del mundo ni los mismos de orden ni los miembros de las brigadas internacionales, que han sido evacuados por los rojos de Barcelona.

EL PATRONATO DE CASAS BARATAS DE SEVILLA CELEBRA UNA REUNION

Sevilla, 19.— En uno de los edificios de las escuelas de la

Sentido del eje Berlín-Roma

En encontrará siempre renovada ocasión de comprobar la dramática contraposición de intereses que desde el histórico discurso del Führer en Nuremberg el 12 del pasado mes se ha puesto de manifiesto ante el mundo entero mediante procedimientos difícilmente repetidos en la historia, basados en la absoluta franqueza del pensamiento político de los pueblos, poniendo en servicio de la misma la máxima publicidad; en la aplicación rectilínea de nuevas normas destinadas a cambiar por completo el concepto de las relaciones entre naciones, dirigida por la voluntad indomable de quien sabe le asiste a justicia; y en el asentimiento general, por último, que estas manifestaciones nacionales de voluntad, directas, generosas y absolutamente claras, han encontrado en todos los países europeos, se ha patentado una vez más y en una de los momentos de extrema gravedad, la extraordinaria importancia para la política mundial de un instrumento llamado a centrar toda la de nuestros días y cuya sincera puesta en práctica aporta la explicación más lógica y natural de los acontecimientos contemporáneos.

El eje Roma-Berlín constituye, en efecto, la expresión de voluntad suprema de dos naciones fuertes y genialmente dirigidas dispuestas a romper con todas las trabas con que una diplomacia miedosa y vacilante intentó anular el Tratado de Versalles. El famoso eje basado en realidades vitales de los dos pueblos, superiores a toda clase de artificios, y no en la aplicación de hábil y métodos propagandísticos como sus despropósitos impugnadores han tratado de sostener, constituye la única base de la política exterior de los dos Estados y da una explicación categórica de los hechos que se han sucedido en las últimas semanas a todos aquellos espíritus tímidos y fácilmente impresionables que acaso pensaron pudieran resultar los mismos determinados únicamente por el capricho de individualidades destacadas.

Lo mismo que Alemania, Italia basa su política exterior en el eje germano-italiano, como de manera solemne lo ha venido a reiterar hace unos días en su orden del día el Gran Consejo Fascista. Pero este eje, distinto de todos los Tratados. Con venios y Ligas de la historia diplomática, no es cosa de los días en que vivimos si no que, como en ocasión memorable aseguró el Duce, nació en aquél día italiano cuando un infame sistema de sanciones trataba de cortar el rumbo imperial de la misma. Entonces el Reich con su formidable organización industrial y técnica se puso sin reserva al lado del pueblo de ideología idéntica a la suya que luchaba con un mundo de enemigos. Eran los días en que el Reich unificado y potente reintegraba el famoso 7 de marzo de 1936 la zona desmilitarizada del Rin a su soberanía y en los que el Duce una vez más declaraba ante el mundo entero que también Alemania tenía derecho a un puesto bajo el sol

Y así, por sus pasos contados e como se llega a los acuerdos de Munich, piedra angular de la nueva Constitución de Europa. Como en tantas otras ocasiones tampoco en ésta han dejado de mostrar su ceguera —bien entendido no sin correspondiente intención maleduca— un buen número de peñoles franceses que para breves satisfacciones de sus ilusiones pronto fallidas, tan pronto consideraban al Führer en un callejón sin salida, como inconscientemente llevando a Europa por su capricho al borde del abismo. Todo ello no demuestra otra cosa que un desconocimiento completo de lo que es el eje Berlín-Roma, vínculo indestructible de dos naciones que por fuerza inexorable marchan unidas como un solo bloque, a vida y muerte, en el camino de su historia —bien establecido una comunidad no sólo de intereses sino también de destino, como Europa en los problemas que de ahora en adelante se plantean

Barriada de la Corta, celebró reunión el Patronato de Casas Baratas, bajo la Presidencia del Alcalde de la ciudad, marqués de Sotomayor.

El Alcalde en nombre de los grupos vocales en el Ayuntamiento municipal. Después se trataron distintos asuntos de gran interés relacionados con mejoras a introducir en las barriadas de casas baratas.

Terminada la reunión se giró una detenida visita a las obras de la Corta, viviendas en construcción y escuelas.

Sevilla, 19.— El próximo domingo se celebrará en esta capital la fiesta de la "Bandolera" de la Cruz Roja Española. Como siempre serán establecidas mesas peticionarias en distintos lugares de la ciudad. En una de ellas actuará de Presidenta, la que lo es de honor del comité local de esta Benemérita institución, distinguida esposa del General Jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

En todos los pueblos de la provincia también será celebrada esta fiesta colaborando en la recaudación las damas de "Auxilio Social".

UN MENSAJE DEL NUNCIO APOSTOLICO DE SU SANTIDAD

Vitoria, 19.— El Nuncio Apostólico de Su Santidad, ha dirigido un mensaje, con motivo del próximo día de las Misiones.

En el oficio le bendición a los cristianos, yendo acompañados de sus mejores votos y auspicios para que las funciones misionales con ocasión de la fiesta ciudadana, concancen un gran éxito, y se desborde el fervor religioso, lo que proporcione grandes beneficios de redención.

Sevilla, 19.— En uno de los edificios de las escuelas de la

Información de la Delegación del Gobierno

Tuvimos ocasión de charlar un momento con S. E. el Delegado del Gobierno Sr. Gullart, quien nos manifestó había estado en Tehuacán, visitando de la Alta Comisaría para tratar de diferentes asuntos importantes concernientes a nuestra ciudad y que regresaba muy satisfecho del resultado de sus gestiones.

VISITAS DEL DIA 17

D. Constantino Jiménez, Teniente Coronel de Caballería.
D. Ramón Sotera, Ingeniero Industrial.
D. Carlos Loshuerto, representante de la Compañía Marroquí de Tabacos.
D. Diego Rosano,
D. Heliodoro Gareta,
D. Vicente García Arrazola,
D. Manuel Delgado Tagle,
D. Ismael Puyoles,
D. Sr. D. Francisco Gastelu, Fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz.
D. Pedro Chacón, Comandante de Artillería.
D. Sr. D. Juan García Miranda, presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.
Sr. Santos Vilela,
D. Sr. D. Delegado de Orden Público, Sr. Rodrigo Zaragoza, Arquitecto municipal, señor Blein.

VISITAS DEL DIA 18

Delegado de Auxilio al Com batiente, señorita Martín de la Escalera.
Secretaria, Srta. Rosita Pérez.
D. Rafael Castro,
D. Ricardo Rodríguez.
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono, 375.
Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.

VISITAS DEL DIA 19

D. Constantino Jiménez, Teniente Coronel de Caballería.
D. Ramón Sotera, Ingeniero Industrial.
D. Carlos Loshuerto, representante de la Compañía Marroquí de Tabacos.
D. Diego Rosano,
D. Heliodoro Gareta,
D. Vicente García Arrazola,
D. Manuel Delgado Tagle,
D. Ismael Puyoles,
D. Sr. D. Francisco Gastelu, Fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz.
D. Pedro Chacón, Comandante de Artillería.
D. Sr. D. Juan García Miranda, presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.
Sr. Santos Vilela,
D. Sr. D. Delegado de Orden Público, Sr. Rodrigo Zaragoza, Arquitecto municipal, señor Blein.

VISITAS DEL DIA 20

Delegado de Auxilio al Com batiente, señorita Martín de la Escalera.
Secretaria, Srta. Rosita Pérez.
D. Rafael Castro,
D. Ricardo Rodríguez.
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono, 375.
Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.

VISITAS DEL DIA 21

D. Constantino Jiménez, Teniente Coronel de Caballería.
D. Ramón Sotera, Ingeniero Industrial.
D. Carlos Loshuerto, representante de la Compañía Marroquí de Tabacos.
D. Diego Rosano,
D. Heliodoro Gareta,
D. Vicente García Arrazola,
D. Manuel Delgado Tagle,
D. Ismael Puyoles,
D. Sr. D. Francisco Gastelu, Fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz.
D. Pedro Chacón, Comandante de Artillería.
D. Sr. D. Juan García Miranda, presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.
Sr. Santos Vilela,
D. Sr. D. Delegado de Orden Público, Sr. Rodrigo Zaragoza, Arquitecto municipal, señor Blein.

VISITAS DEL DIA 22

Delegado de Auxilio al Com batiente, señorita Martín de la Escalera.
Secretaria, Srta. Rosita Pérez.
D. Rafael Castro,
D. Ricardo Rodríguez.
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono, 375.
Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.

VISITAS DEL DIA 23

D. Constantino Jiménez, Teniente Coronel de Caballería.
D. Ramón Sotera, Ingeniero Industrial.
D. Carlos Loshuerto, representante de la Compañía Marroquí de Tabacos.
D. Diego Rosano,
D. Heliodoro Gareta,
D. Vicente García Arrazola,
D. Manuel Delgado Tagle,
D. Ismael Puyoles,
D. Sr. D. Francisco Gastelu, Fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz.
D. Pedro Chacón, Comandante de Artillería.
D. Sr. D. Juan García Miranda, presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.
Sr. Santos Vilela,
D. Sr. D. Delegado de Orden Público, Sr. Rodrigo Zaragoza, Arquitecto municipal, señor Blein.

VISITAS DEL DIA 24

Delegado de Auxilio al Com batiente, señorita Martín de la Escalera.
Secretaria, Srta. Rosita Pérez.
D. Rafael Castro,
D. Ricardo Rodríguez.
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono, 375.
Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.

VISITAS DEL DIA 25

D. Constantino Jiménez, Teniente Coronel de Caballería.
D. Ramón Sotera, Ingeniero Industrial.
D. Carlos Loshuerto, representante de la Compañía Marroquí de Tabacos.
D. Diego Rosano,
D. Heliodoro Gareta,
D. Vicente García Arrazola,
D. Manuel Delgado Tagle,
D. Ismael Puyoles,
D. Sr. D. Francisco Gastelu, Fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz.
D. Pedro Chacón, Comandante de Artillería.
D. Sr. D. Juan García Miranda, presidente de la Audiencia provincial de Cádiz.
Sr. Santos Vilela,
D. Sr. D. Delegado de Orden Público, Sr. Rodrigo Zaragoza, Arquitecto municipal, señor Blein.

VISITAS DEL DIA 26

Delegado de Auxilio al Com batiente, señorita Martín de la Escalera.
Secretaria, Srta. Rosita Pérez.
D. Rafael Castro,
D. Ricardo Rodríguez.
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono, 375.
Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.

CERVANTES

Hoy 20 de octubre de 1938.— III Año Triunfal.
Continúa de 6 a 1.
Producción argentina que tiene por título

PUERTO NUEVO

creación del gracioso Pepe Arias secundado por la traviesa Sofía Bozán y el famoso cantante de tangos Charlo.

A petición del público y por última vez proyección del formidable Noticiero Español dedicado al

CONGRESO DE NUREMBERG

con impresionante desfiles y magníficas maniobras.

EL PROBLEMA CHECOESLOVACO

llevado a la pantalla con toda clase de detalles, culminando con

EL ACUERDO DE MUNICH

pudiendo asistir a la histórica reunión de los señores Mussolini, Hitler, Chamberlain y De lauder y a la firma del documento que asegura la Paz en Europa.

SE HA VISTO EL PROCESO CONTRA LAS AUTORIDADES ROJAS QUE DEFENDIAN MALAGA

Barcelona, 19.— Se ha celebrado la vista del proceso incoado contra el coronel Villalba, que estaba al frente de las tropas rojas que defendían Málaga.

UN AMPLIO VOTO EN FIANZA A FAVOR DE LA DEMOCRACIA

París, 19.— Ante el Comité del Comité Ejecutivo de la Democracia, del que es presidente Mr. Flandin, el Comité aprobó un amplio voto en fianza a su presidente, en contra y una abstención.

LA MISION DEL MAGISTERIO ESPAÑOL QUE VISITA ITALIA ENVIABA UN TELEGRAMA AL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria, 19.— El jefe de la misión del Magisterio español que visita Italia, don Antonio Ballester, ha telegrafado al ministro de Educación Nacional desde Roma, dándole cuenta de la asistencia de dichos expedicionarios a la revista que el Duque presidirá, con motivo del aniversario celebrado por los Agentes de Policía Italianos. Los

LOS ELEMENTOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES ROJAS NO SON ADMITIDOS EN NINGUNA PARTE

París, 19.— En ningún lugar del mundo ni los mismos de orden ni los miembros de las brigadas internacionales, que han sido evacuados por los rojos de Barcelona.

EL PATRONATO DE CASAS BARATAS DE SEVILLA CELEBRA UNA REUNION

Sevilla, 19.— En uno de los edificios de las escuelas de la

Cayetano de la Vega Diaz
MEDICO - OCULISTA
Consulta: De 3 a 5
Teléfono 417
Soberanía Nacional, 70, primero
CEUTA

Doctora Ruiz Capillas de Vicens
MEDICO-DENTISTA
Enfermedades de la boca y de la nariz.
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA
Jánuos, 17 (segunda sagasta)
CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

Doctora Ruiz Capillas de Vicens
MEDICO-DENTISTA
Enfermedades de la boca y de la nariz.
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA
Jánuos, 17 (segunda sagasta)
CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

Doctora Ruiz Capillas de Vicens
MEDICO-DENTISTA
Enfermedades de la boca y de la nariz.
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA
Jánuos, 17 (segunda sagasta)
CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

ALHAJAS
Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeleras del Montre
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Doctora Ruiz Capillas de Vicens
MEDICO-DENTISTA
Enfermedades de la boca y de la nariz.
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA
Jánuos, 17 (segunda sagasta)
CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

Doctora Ruiz Capillas de Vicens
MEDICO-DENTISTA
Enfermedades de la boca y de la nariz.
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA
Jánuos, 17 (segunda sagasta)
CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO?
CREMA FLECHA

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO?
CREMA FLECHA